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ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

О награждении государственными 

наградами Российской Федерации

За достигнутые трудовые успехи и мно-

голетнюю добросовестную работу награ-

дить

ОРДЕНОМ ДРУЖБЫ

КАБАНОВА Владимира Владимировича 

— главного федерального инспектора в Ор-
ловской области аппарата полномочного пред-
ставителя Президента Российской Федерации 
в Центральном федеральном округе.

Президент Российской Федерации

Д. МЕДВЕДЕВ.

Москва, Кремль
29 июня 2010 года
№ 804

На отремонтированных и ре-
конструированных фермах 
сегодня царит идеальный 

порядок: буренки сыты и ухожены, 
должный уход получают и их «сосе-
ди» — овцы эдельбаевской поро-
ды. Если численность молочного 
скота остается стабильной, то по-

головье овец в «Хлеборобе» с каж-
дым годом увеличивается. На ка-
чественную баранину сегодня осо-
бенно высокий спрос.

— Животноводство приносит 
нашему предприятию хорошую 
прибыль, — рассказывает руково-
дитель СК «Хлебороб» Юрий Вла-
димирович Лебедев (на снимке). — 
Молоко реализуем на кромской 
маслозавод — это надежный канал 
сбыта, что немаловажно для про-
изводителей. На баранину всегда 
поступают заказы.

Первое, что сделало руковод-
ство сельхозпредприятия, арендо-
вав животноводческие помещения, 
оборудовало бытовки и комнату от-
дыха для доярок и скотников. В жи-
вотноводстве постоянно заняты 12 
человек из 76 работающих в «Хле-
боробе». В осенне-зимний период 
на фермах трудится значительно 
больше людей, обеспечивающих 
подвоз кормов. Немаловажно, что 
все труженики сельхозорганиза-
ции заняты в производстве кругло-
годично, в любое время года они 

получают свой 
оклад. Средняя 
з а р п л а т а 
на предприятии 
с к л а д ы в а е т с я 
на уровне 11 тыс. 
рублей.

В «Хлеборо-
бе» работают жи-
тели нескольких 
населенных пун-
ктов, на фермы 
и  п р о и з в о д с -
твенную базу их 
привозят на ав-
тобусе, так же, 
на транспорте 
п р е д п р и я т и я , 
доставляют до-
мой.

Несмотря на то, что основной 
доход «Хлеборобу» пока приносит 
зерновое производство, животно-
водству здесь уделяется самое се-
рьезное внимание. Для крупного 
рогатого скота оборудовано паст-
бище, труженики хозяйства забо-
тятся о травостое, подкармливают, 
подсевают многолетние травы. 
На зиму готовятся корма высокого 
качества с большим запасом. 
Для этого «Хлеборобом» закуплена 
современная кормозаготовитель-
ная техника, заготовка кормов осу-
ществляется в оптимальные сроки. 
Отсюда и надои отличные, и при-
весы на откорме.

СК «Хлебороб» своевременно 
рассчитывается с собственниками 
земельных долей за аренду их уча-
стков зерном или деньгами (по же-
ланию), оплачивает земельный на-
лог. Молодое предприятие разви-
вается, «прирастает» новыми про-
изводственными объектами: не-
давно сельхозорганизация приоб-
рела в собственность базу мине-
ральных удобрений. А это значит, 
что в «Хлеборобе» появились но-
вые рабочие места.

Наталья ЗАРУБИНА.

Кромской район.

Фото Андрея САСИНА.

ЗАБОТЫ СЕЛЬСКИЕ

Доходная отрасль 
молодого хозяйства

С 2008 года 

сельскохозяйственный 

кооператив «Хлебороб» 

работает в Кромском 

районе, обрабатывая 

свыше 4 тыс. гектаров 

пашни. Часть земли 

выкуплена, часть — 

взята в аренду 

у собственников 

земельных долей. 

В структуре посевных 

площадей хозяйства — 

озимые и яровые 

зерновые, гречиха, 

значительную часть 

пахотных земель 

занимают кормовые 

культуры. Ведь 

в «Хлеборобе», который 

не в пример иным 

сельхозорганизациям 

развивает не только 

растениеводство, но 

и животноводство, 

насчитывается около 

200 голов крупного 

рогатого скота, в том 

числе 110 коров, 

и свыше ста овец.

В село Лаврово Орловского 

района вашего 

корреспондента позвало 

читательское письмо, 

в котором автор поднимал 

серьезную проблему 

задолженности 

по заработной плате в учхозе 

«Лавровский».

«С января не видим своих 

мизерных денег, при этом 

слушаем обещания 

руководства, что положение 

вот-вот поправится. Однако 

жить надеждой на светлое 

будущее трудно, когда 

карман пустой», — горько 

сетует наш читатель.

(Окончание на 7-й стр.)

КОМАНДИРОВКА ПО ПИСЬМУ

Причина конфликта — 
неоплаченный труд

Как сообщил нам начальник 
управления сельского хо-

зяйства и продовольствия Ли-
венского района А.Л. Агарков, 
жатву озимой пшеницы сор-
тов Московская-39 и Ермак 
здесь ведут подразделения 
ОАО «Агрофирма «Сельхозин-
вест», «Сосновка», «Ливенское 
мясо», сельхозпредприятия 
«Заря», «Круглое» и ряд других 
хозяйств.

Хлеба подходят быстро и на 
остальных площадях. В пос-
ледние дни суточный объем 
потери влаги в зерне на корню 
составлял до трех процентов 
и уже достиг 22 процентов, что 
позволяет вести прямое ком-
байнирование озимых зерно-
вых культур. Уборочная пло-
щадь озимых культур в Ливен-
ском районе составляет 39 ты-
сяч гектаров, что на две тыся-
чи гектаров больше, чем в ми-
нувшем году. Перед сельхозп-
роизводителями поставлена 
задача повсеместного вклю-
чения в жатву и обеспечения 
должных темпов и качества 
всего комплекса уборочных 
работ.

Готовы к выходу в поле ме-
ханизаторы и других районов 
южной части области — Колп-
нянского, Малоархангельско-
го, Должанского. Достигают 
уборочной спелости хлеба 
в сельскохозяйственных пред-
приятиях центральной зоны. 
Озимые — наш главный хлеб, 
и обеспечить их быструю и ка-
чественную уборку, сохран-
ность зерна нового урожая, 
значит, заложить надежную 

базу экономики сельскохо-
зяйственных предприятий, по-
полнить продовольственный 
и страховой запасы зерновых 
культур.

По данным департамента 
сельского хозяйства, в райо-
нах области уже убрано около 
половины посевов озимой су-
репицы, комбайны выходят 
и на поля озимого рапса. Ран-
ние сроки начала уборочных 
работ в нынешнем году созда-
ют необходимые предпосылки 
для их более четкой организа-
ции и завершения в наиболее 
оптимальные сроки.

Выступая на рабочем сове-
щании, состоявшемся в ми-
нувший понедельник в адми-
нистрации области, губерна-
т о р  О р л о в с к о й  о б л а с т и 
А.П. Козлов подчеркнул, что 
нашей общей целью в эти дни 
является «убрать урожай зер-
на в установленные сроки и с 
наименьшими потерями». Гла-
ва региона также обратил осо-
бое внимание департамента 
сельского хозяйства, руково-
дителей сельских муници-
пальных органов власти, всех 
сельхозтоваропроизводите-
лей на необходимость в усло-
виях нынешней засухи, пора-
зившей значительную часть 
территории России, макси-
мального увеличения в ходе 
жатвы заготовки соломы, ко-
торая может потребоваться 
для поддержки животноводс-
тва в других краях, областях 
и республиках страны.

Юрий СЕМЁНОВ.

А.П. Козлов:
«Убрать хлеба в лучшие 
сроки и без потерь»

УБОРОЧНАЯ-2010

Жатва хлебов стартовала в хозяйствах 

области. Первые зерноуборочные комбайны 

вышли вчера на поля крупнейшего 

зернопроизводящего района области — 

Ливенского.

«В нашем дворе, между 
домами №2 по улице 

Силякова и №2 по улице Ма-
ринченко, была маленькая бе-
тонная площадка, располо-
женная между дорогой, дере-
вьями, песочницами, лавочка-

ми, где дети играли в фут-
бол, — пишет нам житель Се-
верного района города Орла 
В.С. Астахов. — Площадка бы-
ла удачно расположена в отда-
лении от окон домов и всех ус-
траивала. В конце июня 2010 

года во двор въехал грузовик 
и сгрузил металлические кон-
струкции. Это были качели 
и песочница. Рабочие вкопали 
эти конструкции прямо посре-
ди футбольного поля»…

Бетонное поле вокруг дет-
ской горки лишь слегка присы-
пано песком, который играет 
скорее роль маскировки, чем 
защитника детей от травм. 
Страшно представить, что мо-
жет случиться с ребенком, ко-
торый ненароком упадет 
с этой горки.

(Окончание на 7-й стр.)

Детская площадка: опасно для жизни
Что может радовать больше, чем улыбка 

ребенка?! Когда мы видим, как хохочущая 

детвора дружно скатывается с горки, даже 

на самых суровых лицах взрослых появляются 

улыбки. Однако в Орле есть детские 

площадки, где, глядя, как ребенок карабкается 

на горку, родителей охватывает страх за жизнь 

своего чада.

Северным районным судом 

г. Орла вынесен 

обвинительный приговор в 

отношении четырех лиц, 

совершивших 

преступление, 

предусмотренное п. «а» ч. 3 

ст. 163 УК РФ — 

вымогательство, 

совершенное 

организованной группой, с 

применением насилия в 

крупном размере. 

Установлено, что осужденные, пре-
следуя цель совершения особо тяж-

кого корыстного преступления на тер-
ритории г. Орла, в марте 2009 года со-
здали организованную, устойчивую, 
сплоченную группу, преступная де-

ятельность которой была направлена 
на совершение вымогательства денеж-
ных средств. В группу входили лица, 
ранее судимые за совершение корыст-
ных преступлений и имеющие опыт со-
вершения такого рода преступлений. 

Осужденные под предлогом иниции-
рованного карточного долга стали вы-
могать у потерпевшего 300 000 рублей. 
Ввиду того, что у него таких денег не бы-
ло, они стали требовать, чтобы он при-
ватизировал и продал свою квартиру. 

К нему было применено насилие, 
высказывались угрозы. Потерпевший 

был вынужден согласиться с их требо-
ваниями. В начале апреля 2009 г. про-
тив воли потерпевшего его привезли в 
дом одного из осужденных, забрали у 
него сотовый телефон, угрожали физи-
ческой расправой, если он попытается 
сбежать и не подпишет документы, не-
обходимые для приватизации и прода-
жи его квартиры. Находясь в вышеука-
занном доме, потерпевший, когда все 
спали, воспользовался телефоном и 
сообщил о случившемся в милицию, 
после чего был освобожден, а вымога-
тели задержаны. 

По приговору Северного районного 
суда г. Орла от 30.06.2010 года лицам, 
причастным к совершению данного 
преступления, было назначено наказа-
ние в виде лишения свободы сроком от 
7 лет 6 месяцев до 10 лет лишения сво-
боды с отбыванием наказания в ИК 
строгого режима, к одному из осуж-
денных помимо основного вида нака-
зания было применено дополнитель-
ное наказание в виде штрафа в разме-
ре 30 000 рублей. 

Прокуратура Северного района.

КРИМИНАЛ

Вымогателям вынесен 
обвинительный приговор

8Eя стр.

С древними красотами Болхова не сравнится 

на Орловщине ни один город — ни соседний 

Мценск, ни значительно более крупный 

Ливны, ни даже губернский Орел. 

Величие храмов, особенности архитектуры старинных до-
мов, живописнейшие окрестности делают его поистине 

жемчужиной даже в ожерелье исторических городов Цент-
ральной России. Особенно много сделано при этом для воз-
вращения Болхову его былого облика в последние годы. Бле-
стит золотыми куполами полностью обновленный Спасо-Пре-
ображенский собор, в нижней, приречной, части города раду-
ет глаз похорошевший храм Георгия Победоносца, продолжа-

ется реконструкция одной из самых древних в области — Тро-
ицкой церкви. На высоком обрыве болховской окраины воз-
рождается православная святыня — Оптин монастырь.

С каждым годом исторические красоты Болхова привлека-
ют все больше туристов, паломников, причем не только орлов-
ских, но и из Москвы, Санкт-Петербурга, десятков других рос-
сийских городов. Несомненно, городу есть чем удивить и ис-
кушенного зарубежного туриста. Предпринимательское сооб-
щество возвело здесь гостинично-туристический комплекс, 
налаживается производство сувениров с местной символи-
кой. Казалось бы, все идет хорошо, но…

(Окончание на 2-й стр.)

ПРОБЛЕМА ТРЕБУЕТ РЕШЕНИЯ

НАРОД И ВЛАСТЬ

Быть ближе 
к людям
Это не лозунг — красивый, звонкий, 

но никого ни к чему не обязываю-
щий. Это адресованное всем чиновни-
кам и не терпящее возражений — поч-
ти как приказ — пожелание губернато-
ра области Александра Петровича 
Козлова.

И чиновный люд очень быстро 
сообразил: послаблений не будет. Или 
ближе к людям — или ближе к другой 
работе. Такая простая и жёсткая ди-
лемма.

Именно в этом, уверен губернатор,  
залог позитивных изменений в регио-
не. Неравнодушие людей, их уча-
стие — «основа эффективной реализа-
ции властных полномочий». Как гово-
рит Александр Петрович, «атмосферы 
доверия необходимо добиваться 
ежедневным решением проблем 
людей, улучшением условий их жизни, 
работы, творчества».

В минувшую субботу в проблемы 
жителей Залегощенского района 
вникали заместитель председателя 
правительства Орловской области, 
руководитель агропромышленного 
блока В.Ф. Новиков, а также руководи-
тель департамента здравоохранения 
и социального развития области 
А.И. Медведев и начальник контроль-
ного управления аппарата губернатора 
и правительства области К.А. Паршин. 
На встрече присутствовали глава 
администрации района А.И. Санин, его 
заместители, начальники отделов 
и практически все главы сельских 
поселений района. То есть, как заме-
тил, не без удовольствия озирая такую 
армию чиновников в своём кабинете, 
А.И. Санин, «все вопросы, которые 
могут возникнуть в процессе приёма 
граждан, мы в оперативном порядке 
можем рассмотреть».

Спору нет, похвальная готовность. 
Жаль только, что проклюнулась она 
у районных чиновников именно в день 
приезда заместителя председателя 
правительства области. Кстати, забе-
гая вперёд, отметим, что большинство 
поднимавшихся залегощенцами 
на этой встрече вопросов не выходило 
за рамки компетенции местных орга-
нов власти. Как говорится, было бы 
желание.

Между тем первая же фраза 
В.Ф. Новикова, похоже, ввела залего-
щенский «генералитет» в некоторое 
замешательство. Это когда Василий 
Фёдорович заявил о том, что «жалобы 
нужно воспринимать как подарок: если 
они есть — значит, власть работает».

Что ж, давайте посмотрим, как 
работает залегощенская власть.

(Окончание на 2-й стр.)

Запустенье… душ
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(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Но если турист или местный житель 
не отойдет 50—60 метров в сторо-
ну от самых выдающихся городских 

шедевров — Спасо-Преображенского со-
бора и Троицкой церкви. Здесь, в самом 
центре исторического Болхова, где когда-
то размещалась древняя крепость, в двух-
трех минутах ходьбы от здания районной 
администрации царят разруха и запусте-
нье. Также в своеобразный памятник, но 
теперь уже укор чиновничьему произволу 
и безразличию, бескультурию части мес-
тных жителей, рассадник грязи и антиса-
нитарии превращается бывший город-
ской парк культуры и отдыха. А ведь дале-
ко не одно поколение болховчан проводи-
ло здесь свой досуг, разгуливая по тенис-
тым аллеям, танцуя на площадках и в за-
лах под звуки оркестра, весело проводи-
ла время на оборудованных игровых пло-
щадках местная детвора. 

Как и все вокруг, история сада «Горо-
док», как исстари именуется это место, 
уходит в глубину веков. Проносились ми-
мо войны и революции, и теперь только 
на старых открытках можно увидеть, как 
выглядело это место в конце 19-го — са-
мом начале 20-го века. Все пережил за 
эти годы и десятилетия  парк, а вот люд-
ского предательства по отношению к се-
бе перенести уже не смог и теперь гибнет 
— в запустении, разрухе, бездушии на 
глазах жителей и гостей города, город-
ских и районных властей.

Теперь уже никто не может сказать, 
чем руководствовался бывший глава Бол-
ховской районной администрации 
С.Н. Данилов, подписывая  семь лет на-
зад постановление о ликвидации муници-
пального учреждения «Болховский город-
ской парк культуры и отдыха» «в связи с 
невозможностью выполнения уставных 
задач». Так, одним росчерком пера парк 
из финансируемого учреждения с пусть 

маленьким, но штатом ответственных за 
его деятельность людей был превращен в 
просто бесхозную территорию, за состоя-
ние которой никто не хотел нести ответ-
ственность —  ни умывший руки район, 
которому он раньше принадлежал, ни го-
род, не спешивший подобрать оказавше-
еся на его территории и неожиданно став-
шее бесхозным «имущество».  

Поначалу парк еще держался. Нет, не 
как учреждение, а как место традицион-
ного отдыха. Уже не танцевала в нем мо-
лодежь, но так же прогуливались под ве-
ковыми деревьями влюбленные, играла 
на площадках детвора. Разруха подступа-
ла незаметно — с ветшанием стен и 
скульптурных форм, с обступавший парк 
со всех сторон сорной растительностью, 
с постепенно накапливающимся мусо-
ром, убиравшемся в основном только в 
дни нечастых экологических мероприя-
тий. 

Правда, три года назад уже не светски-
ми властями, а церковью была сделана 
попытка сохранения исторического парка 
и даже создания на его базе православ-
ного просветительного центра по работе 
с детьми и юношеством. В архивах адми-
нистрации Болховского района сохрани-
лось незавизированное и незарегистри-
рованное постановление главы Болхов-
ского района С.Н. Данилова «О сдаче в 
аренду муниципального недвижимого 
имущества» «местной православной ре-
лигиозной организации прихода храма 
Живоначальной Троицы г. Болхова на ос-
новании ее обращения здания бывшего 
летнего Дома культуры общей площадью 
390 кв. м, расположенного по адресу 
г. Болхов, ул. Красная гора», то есть в го-
родском парке. Тогда же предполагалось, 
что под попечение прихода перейдет и 
вся территория парка культуры и отдыха. 

И хотя соответствующая передача 
имущества еще не была законным обра-
зом оформлена, прихожане с энтузиаз-

мом взялись за благое дело. В короткие 
сроки бывший летний театр был отремон-
тирован с почти полной заменой кровли. 
Сведущие люди говорят, что на ремонт 
ушло порядка 800 тысяч рублей, собран-
ных прихожанами и спонсорами. И, мо-
жет быть, вместо нынешней разрухи и за-
пустения болховчане сейчас бы имели за-
мечательное место для досуга и просве-
щения, если бы не трагическое событие. 
Как сообщается в справке местного отде-
ла внутренних дел, «20.09.2008 года в пе-
риод времени с 23 часов 00 минут по 23 
часа 40 минут неизвестные лица умыш-
ленно уничтожили путем поджога здание, 
расположенное на ул. Красная Гора г. Бол-
хова, числящееся за Св. Живоначальной 
Троицей. По данному факту 05.10.2008 
года было возбуждено уголовное дело 
№ 44189 по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 2 ст. 167 УК РФ. 

05.12.2008 года. Вышеуказанное уголов-
ное дело приостановлено в связи с тем, 
что лицо, совершившее преступление, не 
установлено».

Неизвестные поджигатели уничтожили 
труд и мечту прихожан, милиции не уда-
лось установить виновных, а болховчане 
лишились еще одной надежды на  воз-
рождение любимого места отдыха. Со 
времени последней попытки  реанимиро-
вания парка сменились уже и глава район-
ной администрации, и городской мэр, од-
нако и новое руководство эта проблема 
не особенно волнует.    

— У нас давно нет такого учреждения, 
как парк, не предусмотрено и финансиро-
вание его благоустройства, так как это го-
родская территория, —  высказывает свое 
мнение глава администрации района 
В.А. Кириллов.

А позиции городского мэра Степина, 

находящегося в очередном отпуске, нам 
по этому вопросу выяснить не удалось. 
Да по закону с него и взятки гладки.  Парк, 
конечно, формально городская террито-
рия, но юридически занимаемые им 1,1 
гектара исторической части Болхова го-
роду не переданы. Пропали средства и 
труд прихожан, а с ними и энтузиазм в де-
ле создания просветительного центра, 
вложенные в так и не переданное им по 
закону  здание летнего ДК.  

И только на днях, как нам стало извест-
но, территория практически бесхозного 
последние семь лет бывшего городского 
парка культуры и отдыха была поставлена 
на кадастровый учет. Значит, появилась 
возможность и законного распоряжения 
этим земельным участком. В райадми-
нистрации придерживаются мнения по 
его передаче городу, чему Болхов с его 
еще более мизерным и дотационным 
бюджетом вряд ли будет рад. Так что пока 
от старинного парка открещиваются все 
власть имущие, чего не скажешь о самих 
горожанах. 

Вот воркует в полуразвалившейся бе-
седке молодая парочка, промчались на 
велосипедах двое мальчишек, молодая 
мама прогуливается по аллеям с детской 
коляской, видимо, ностальгируя по не-
давним девичьим годам. Забрел на пле-
нэр (отсюда с горы открывается удиви-
тельный вид) заезжий художник. Сад «Го-
родок», безусловно, нужен и самим бол-
ховчанам, и гостям города, туристам, ша-
рахающимся от здешней разрухи и гор 
мусора под каждым кустом. Запустение 
любого ранее обжитого места всегда на-
чинается с запустения душ. Тех, кто тут 
живет, кто ответственен за него перед Бо-
гом и людьми. Наворочали в свое время в 
Болховском районе со своим главным 
парком, а сейчас довели его до почти пол-
ного раззора. Называться «геростратом» 
чести немного. Так не пора ли, пока еще 
не поздно, перестать переваливать ответ-
ственность за состояние парка с района 
на город и обратно, а сообща взяться за 
восстановление исторического места? И 
начать с самого элементарного — уборки 
мусора и остатков развалин бывшего ДК.

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото автора.      

Запустенье ... душ

НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. ФАКТЫ (Окончание. 
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«Я БЫ ХОТЕЛ НА 

КРАСНОЙ ПЛОЩАДИ 

СЕБЕ ДОМ 

ПОСТРОИТЬ»
Первая посетительница — 

Н.В. Лилякова. Молодая женщина 
садится за стол и кладёт перед 
собой пухлую папку с документа-
ми. 

— Хочу обратиться к вам по по-
воду выделения земельного уча-
стка для строительства жилого 
дома в деревне Алёшне, — гово-
рит она В.Ф. Новикову и начинает 
раскладывать пасьянс из справок, 
заявлений, решений... 

К а к  с л е д у е т  и з  р а с с к а з а 
Н.В. Лиляковой, в октябре 2008 
года глава администрации района 
А.И. Санин «подписал мне заявле-
ние о выделении земельного уча-
стка под строительство жилого 
дома». 

— Ну и в чём проблема? — 
В.Ф. Новиков берёт сразу не-
сколько протянутых ему бумаг.

Как выяснилось, в том, что 
вскоре глава района прислал На-
талье Владимировне письмо, в 
котором сообщал, что участок...   
выделен для нужд Алёшнинской 
средней школы — под расшире-
ние школьного огорода. Получа-
ется, дал, а потом взял? 

Между тем дискуссия между 
главой района и пришедшей на 
приём женщиной разгорается с 
новой силой — кажется, ей не бу-
дет конца и края. А.И. Санин уже 
не скрывает своего раздражения. 

— Школьный огород, — почти 
кричит Александр Иванович, —  
находится в поле, и этот участок 
будет выделен под школьный ого-
род — чтобы дети работали рядом 
со школой. Я понимаю ваши же-
лания. У нас тоже много желаний. 
Я бы хотел на Красной площади 
себе дом построить, но возмож-
ности нет.  

— Александр Иванович, — в ко-
торый раз повторяет Н.В. Лиляко-
ва, — вами дано добро, вы зави-
зировали моё заявление о выде-
лении участка. Иначе я не стала 
бы вызывать межевиков, оплачи-
вать их работу...

Видимо, устав слушать препи-
рательства сторон, В.Ф. Новиков 
ставит точку: «Я в течение трёх 
дней посмотрю все документы. 
Если есть малейшая возможность 
решить эту проблему, она будет 
решена». А когда женщина закры-
вает за собой дверь, Василий Фё-
д о р о в и ч  п о в о р а ч и в а е т с я  к 
А.И. Санину: «Александр Ивано-
вич, повнимательнее относитесь 
к таким вопросам. Если у неё есть 
документы, которые были приня-
ты раньше, если ей что-то обеща-
но раньше, вы не должны отме-
нять своё решение». 

Мы не случайно подробно опи-
сали этот сюжет. Дело в том, что 
немного позже вскрылось нечто 
похожее. Тоже с землёй. Си-
стема? 

Нарушая хронологию меропри-
ятия, сразу расскажем о пробле-
ме фермера Виктора Ивановича 
Мельникова. 

— Помните, мы разговаривали 
насчёт выделения земли? — об-
ратился он к главе района.

— Помню, — кивнул А.И. Санин.
— Вы выделили, — продолжил 

фермер. — А потом пришло пись-
мо, в котором сообщалось о том, 
что эта земля передана другим 
лицам. Мы эту землю разработа-

ли, засеяли, а теперь вы её у меня 
отбираете... Отдаёте ее в аренду 
банку «Авангард». 

— Мы уточним с банком «Аван-
гард», — замялся А.И. Санин.

— Не надо уточнять: отдайте 
человеку землю — пусть он её об-
рабатывает, — сказал В.Ф. Нови-
ков. 

Да, фермер обрабатывал зем-
лю на птичьих правах. Но он пес-
товал её уже два года, а банк 
«Авангард» только объявился. 
Пришёл на всё готовое. Разве же-
лание залегощенцев работать на 
своей земле не должно рассмат-
риваться местной властью как 
приоритетное? 

РЕЦЕПТ ПОМОЩИ 

СТАРОМУ АПТЕКАРЮ
Анне Стефановне Фёдоровой 

из Залегощи 89-й год. Она, опи-

раясь на палку, с великим трудом 
форсировала расстояние от две-
ри до стола, за которым располо-
жились гости из Орла.

А ведь когда-то это была неве-
роятно энергичная женщина. Она 
могла заниматься своим аптеч-
ным ремеслом, забывая обо всём 
на свете. 

И более полувека её работы в 
аптечной системе пролетели как-
то незаметно. 

Никогда не думала о себе — 
всё о работе. Как в 1960-е всели-
лась, как она говорит, в «хатку», 
так и прожила в ней всю жизнь. 
Щитовой дом, в котором стены — 
из заполнившего пустоты между 
досками шлака. 

Зато для родного посёлка по-
могла выстроить три аптеки. 

Зачем же пришла на приём к 
заместителю председателя пра-
вительства области отличник 
здравоохранения Анна Стефанов-
на Фёдорова?

По поводу той самой «хатки». 
Сильно потрепало время жилище 
бабушки. И фундамент сыплется, 
и пол в нескольких местах прова-
лился, и крыша течёт... Считай, 

вся пенсия старого аптекаря ухо-
дит на «лечение» дома. 

В субботу утром Анна Стефа-
новна написала заявление на ре-
монт дома и отправилась в сопро-
вождении своей 67-летней доче-
ри Таисии Михайловны в райад-
министрацию. 

Почему, спросили бабушку, вы 
раньше это не сделали? 

Как рассказала А.С. Фёдорова, 
попытки привлечь внимание мест-
ной власти к своим жилищным 
проблемам были, но... закончи-
лись ничем. Дальше обещаний 
дело у прежнего главы админист-
рации района не пошло. Теперь 
вот написала на имя нового — 
А.И. Санину. Неужели тоже на-
прасно?

Выслушав Анну Стефановну, 
В.Ф. Новиков попросил А.И. Са-
нина рассмотреть заявление за-

мечательной женщины-тружени-
цы — живой легенды посёлка За-
легощь, — взять его на личный 
контроль и помочь. 

А руководитель департамента 
здравоохранения и социального 
развития посоветовал бабушке 
ещё написать заявление в област-
ное управление соцзащиты — там 
ей могут оказать небольшую  фи-
нансовую помощь. 

ОБЕЩАННОГО 

ДВАДЦАТЬ ЛЕТ 

ЖДУТ...
Как-то так получилось, что к фи-

нальной части встречи подо спели 
самые трудные вопросы. Взять то 
же строительство Ломецкой сред-
ней общеобразовательной школы. 
История этого долгостроя хорошо 
известна не только в Залегощенс-
ком районе и нашей области — 
знают об этой проблеме и в столи-
це, куда из орловской глубинки 
шли письма в адрес и депутатов 
Госдумы, и президента страны. 

Увы, с годами ничего не меня-
лось. Разве только в посланиях 
учителей и родителей ломецких 

школьников освежалась фраза 
относительно сроков строитель-
ства: «Десять лет наши дети учат-
ся в приспособленном под школу 
помещении... в котором когда-то 
размещалась контора СПХ «Ржа-
вецкое», «Пятнадцать лет...», 
«Двадцать...». 

На приёме директор Ломецкой 
средней школы Людмила Никола-
евна Ливерко рассказала печаль-
ную историю долгостроя, добавив 
кое-какие детали из современной 
ситуации.

— В каком состоянии сейчас 
школа? — поинтересовался 
В.Ф. Новиков.

— Возведены стены. Была кры-
ша, но её уже начинают понемно-
гу разбирать, увозить строймате-
риалы. Если так и дальше пойдёт, 
то, боимся, и стен не останется, 
— ответила Людмила Николаев-

на. А потом грустно добавила, что 
без школы село жить не будет — 
развалится. 

Но разве только деревня Ломцы 
может кануть в Лету? В здешнюю 
школу, дважды в день преодолевая 
расстояние в пять — восемь кило-
метров, ходят ребята из соседних 
деревень Марьино, Ржавецкое, 
Кочеты, из села Грачёвка. Сегодня 
в приспособленном помещении 
школы, где есть классы по 12 квад-
ратных метров, обучается почти 60 
человек. И на протяжении несколь-
ких лет их численность не меняет-
ся. Чётко просматривается и перс-
пектива — подрастают более 40 
детишек — будущих школяров. И 
тут директор школы снова повто-
рила мысль о том, что без школы 
деревням не жить. 

— Не хотелось бы, — живо 
отозвался делавший какие-то по-
метки в блокноте В.Ф. Новиков. — 
Давайте сделаем так: я доложу о 
вашей проблеме губернатору 
Александру Петровичу Козлову, 
поставлю в известность членов 
правительства области. Вы долж-
ны понимать, что в этом году 
включить вашу школу в число фи-

нансируемых объектов, конечно, 
вряд ли получится. Бюджет в об-
ласти очень напряжённый, сред-
ства по социальным направлени-
ям выделены исключительно на 
достройку объектов. А вот решить 
вопрос по финансированию 
строительства вашей школы на 
2011 год нужно попытаться. Де-
лать школу надо. 

— Хорошо бы, — сказала Люд-
мила Николаевна Ливерко, и в её 
глазах впервые мелькнула надеж-
да. — Просим вас, Василий Фёдо-
рович, помочь в решении наших 
проблем, ведь речь идёт о под-
растающем поколении — а зна-
чит, о будущем России. 

Немного позже, кратко подво-
дя черту под субботней встречей 
с залегощенцами, В.Ф. Новиков 
ещё раз вернулся к теме школь-
ного долгостроя. «Я обязательно, 

— пообещал Василий Фёдорович, 
— переговорю по этому вопросу 
ещё с руководителем блока инф-
раструктуры Денисом Александ-
ровичем Орловым — постараемся 
выработать общую линию и всё-
таки сдвинуть дело с мёртвой точ-
ки. Деньги надо вкладывать в де-
тей. Если мы молодое поколение 
не поддержим, то останемся без 
будущего».  

ГОРЬКАЯ ИСТОРИЯ 

САХАРНОГО ЗАВОДА
Пришедшая на приём инициа-

тивная группа бывших работников 
ЗАО «Залегощь-сахар» во главе с 
Александрой Семёновной Сошни-
ковой нарисовала тягостную кар-
тину. Люди уже два года не могут 
выбить свою заработную плату. 

— Куда мы только не обраща-
лись! — с отчаянием в голосе го-
ворит  Александра Семёновна. — 
О нашей беде знают и районные 
власти, и областные, и высшие 
органы власти страны. В курсе и 
контролирующие органы —  от 
прокурора района до Генпрокуро-
ра. Обещаний всяких и разных по-

лучено много, но денег как не бы-
ло, так и нет. 

Сумма задолженности превы-
шает 10 миллионов рублей. 

Напомним, что  ЗАО «Зале-
гощь-сахар» было образовано в 
2002 году, когда контрольный па-
кет акций завода выкупила мос-
ковская компания «Евросервис». 
Несколько лет завод выдавал на-
гора сладкий продукт, сахаровары 
стабильно получали нормальную 
зарплату. 

Неприятности начались в 2008 
году. Головная фирма перестала 
финансировать работы, закупать 
материалы и запасные части. Тог-
да же иссякла и зарплата. 

Вскоре выяснилась и причина 
сбоев: компания «Евросервис» 
оказалась банкротом.

Начался поиск инвестора, спо-
собного запустить завод, пога-
сить кредиторскую задолжен-
ность ЗАО «Залегощь-сахар» — 
прежде всего по оплате труда. 
Похоже, такой инвестор нашёлся 
в лице московского ООО «Делос». 
Эта компания  намеревалась со-
хранить профиль предприятия. 

Вероятно, всё и пошло бы по 
этому сценарию, но компания, 
близкая к «Евросервису», оспори-
ла в арбитражном суде цену иму-
щества ЗАО «Залегощь-сахар». 
Торги были сорваны. Позже были 
новые попытки ООО «Делос» вы-
купить сахзавод. 

Чем закончилось дело? И на 
что можно надеяться бывшим ра-
ботникам ЗАО «Залегощь-сахар»?

По информации В.Ф. Новико-
ва, торги по заводу прошли. Есть 
проблемные вопросы между кре-
диторами — они до сих пор не 
пришли к какому-то общему ре-
шению. «Такое ощущение, что за-
вод просто не хотят запустить», — 
поделился своими соображения-
ми по этому поводу Василий Фё-
дорович. Сейчас все в ожидании 
окончательного решения Воро-
нежского арбитражного апелля-
ционного суда. «Мы надеемся, 
оно будет в пользу компании, ку-
пившей завод и  намеревающей-
ся запустить его». 

*  *  *
Понятно, в рамках одного ма-

териала мы не можем подробно 
рассказать о всех проблемах, с 
которыми залегощенцы пришли 
на встречу с заместителем пред-
седателя правительства Орлов-
ской области, руководителем аг-
ропромышленного блока В.Ф. Но-
виковым. Например, отдельной 
публикации заслуживает крайне 
нездоровая ситуация, сложивша-
яся в Залегощенской райбольни-
це, — конфликты, неуместные 
разборки между медперсона-
лом... Согласитесь, это не самые 
подходящие условия для нор-
мального лечебного процесса.  

Разговор в администрации За-
легощенского района состоялся 
серьёзный и, несомненно, полез-
ный. Выводы из него можно и нуж-
но делать всем. А в первую оче-
редь работникам местных органов 
власти — ведь именно к ним идут 
люди за помощью и под держкой.

Или же записываются на приём 
по личным вопросам к руководи-
телям уже более высокого ранга.

Николай СОЛОПЕНКО.

Фото Андрея САСИНА. 

Быть ближе к людямИДЕИ МОЛОДЫХ 

УЧЁНЫХ — 

В ЖИЗНЬ
На днях в Москве завершила 

работу X Всероссийская 

выставка научно-технического 

творчества молодежи «НТТМ-

2010», в которой приняли участие 

молодые ученые и сотрудники 

Орловского государственного 

аграрного университета. 
В работе выставки приняли участие 

делегации из 61 региона России и 30 стран 
мира. Поэтому не случайно выставка НТТМ 
считается крупнейшим молодежным фору-
мом, где лучшие представители интеллекту-
альной молодежи из России и зарубежных 
стран обмениваются опытом с зарубежными 
коллегами, расширяя научные связи. 

Делегация ОГАУ представила ряд разрабо-
ток в области АПК, которые нашли отклик в 
научной среде и были отмечены специальны-
ми призами выставки. Так, проекты 
Ю. Кузьмичевой в области растительно-мик-
робных систем и А. Еринской в сфере повы-
шения производительности труда были 
отмечены золотыми медалями НТТМ-2010 
«За успехи в научно-техническом творчест-
ве». Д. Мотин представил экологически 
чистую энергосберегающую технологию 
возделывания сахарной свеклы. За эту работу 
орловца наградили дипломом НТТМ-2010 «За 
успехи в научно-техническом творчестве». 
Кроме того, молодые ученые ОГАУ в рамках 
выставки стали участниками II Международ-
ной научно-практической конференции 
«Научно-техническое творчество молодежи 
— путь к обществу, основанному на знаниях», 
где получили свидетельства о результативном 
участии в создании и успешной демонстра-
ции научно-технического проекта.

ПОКЛОНИТЬСЯ 

СВЯТЫНЕ
В пятницу в городе Болхове 

пройдут торжества, 

посвященные Тихвинской иконе 

Божией Матери, праздник 

которой отмечается 9 июля.
В Троицком Оптином женском монастыре 

города Болхова пройдет литургия, которую 
возглавит архиепископ Орловский и Ливенс-
кий Пантелеимон. В этот же день будет совер-
шен крестный ход, развернута выставка живо-
писи и фотовыставка «Болхов и его святыни», 
а также состоится концерт православных и 
народных коллективов.

Чудотворная икона Тихвинской Божией 
Матери — одна из самых почитаемых святынь 
Орловской земли.

После закрытия монастыря в 1924 году 
образ Тихвинской иконы Божией Матери 
находился в Орле, а в годы Великой Отечест-
венной войны по просьбе жителей города 
Болхова был возвращен в единственный 
действующий храм Рождества Христова, где и 
находился до 2008 года. В 2002 году началось 
возрождение Троицкого Оптина монастыря, а 
в 2009 году по благословению архиепископа 
Орловского и Ливенского Пантелеимона 
икона была возвращена.

ЗА СЕМЬЮ, ЛЮБОВЬ 

И ВЕРНОСТЬ! 
8 июля в стране будет отмечаться 

Всероссийский день семьи, 

любви и верности. В этот день 

в области запланированы 

обширные праздничные 

мероприятия.
О своем желании стать супругами именно в 

этот день заявили пять пар из числа жителей 
Орла. В Управлении ЗАГС городской админи-
страции состоится торжественная регистра-
ция новобрачных. Она будет сопровождаться 
элементами русских народных свадебных 
обрядов. По доброй сложившейся традиции 
молодожены получат благословение и 
выслушают слова напутствия от священника 
Орловско-Ливенской епархии, который также 
вручит им подарки. Там же состоится чество-
вание супружеской пары, которая отметит 8 
июля «изумрудную свадьбу» — 55 лет совмес-
тной жизни. В родильном доме города Орла 
состоится торжественная регистрация 
новорожденного с вручением счастливым 
родителям свидетельства о рождении и 
подарков.

Кроме того, в Орле и области пройдут 
праздничные концерты, чествования семей-
ных пар, конкурсы и спортивные праздники.

ЧП В ЦЕНТРЕ 

ГОРОДА
В ночь с понедельника на вторник в 

городе Орле на улице Ленина (д. 19/2) 

произошло частичное обрушение ветхого 

дома.

Большой кусок стены вместе со штукатур-
кой рухнул прямо над входом в подъезд. По 
счастливой случайности никто из людей не 
пострадал.

Подобный случай — не первый в этом 
доме. Жильцы злополучного дома  говорят, 
что стены обваливаются довольно часто. В 
лучшем случае жильцы могут рассчитывать 
быть включенными в программу переселения 
из ветхого жилья. Еще в 2005 году при обра-
щении в мэрию жильцов заверили, что их 
расселят уже в следующем 2006 году...

 Информагентство «Орловской правды».
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ЗАРУБЕЖНЫЕ 
НОВОСТИ

«Алый парус» — так называется 

педагогический фестиваль, который во 

второй раз прошел в  поселке Касторное 

Курской области. 
Помериться творческими силами с курскими педагогами 

приехали команды из соседних — Воронежской, Липецкой и 
Орловской — областей. В фестивале участвовало пять ко-
манд. Нашу область представляла команда Должанского 
района. В её составе — 25 человек. 

Проходил фестиваль под патронажем депутата Курской 
областной думы В.Н. Карамышева.

Фестиваль — прекрасная возможность показать свое пе-
дагогическое мастерство, творческие, спортивные и 
организатор ские таланты, обменяться опытом.

Программа праздника была насыщенной: смотр педаго-
гических городков, соревнования по волейболу, конкурс 
СМИ. Главный конкурс фестиваля — педагогический турнир. 
Он проводился в форме КВН, также было много игр, музы-
ки.

Призового места наша команда не заняла (четвертое из 
пяти).  Жюри предпочтение отдало своим, курским, коман-
дам. Но симпатии зрителей явно были на стороне нашей ко-
манды. Жюри фестиваля  даже учредило для должанской ко-
манды специальный приз — зрительских симпатий.

Главе администрации района А.И. Писареву было вручено 
благодарственное письмо от имени Высшего совета партии 
«Единая Россия» за активное участие и помощь в проведе-
нии фестиваля. Директор Вышнеольшанской средней шко-
лы С.И. Куткова стала дипломантом третьей степени в кон-
курсе сочинений межрегионального педагогического фес-
тиваля «Алый парус-2010» «Учитель в моей жизни». Педко-
манда Должанского района была награждена благодарс-
твенным письмом за участие в конкурсе «Педагогический 
городок».

Диплом участника получила учитель Евлановской основ-
ной школы Н.В. Павлова.  Дипломом победителя в номина-
ции «Созвездие талантов» награжден главный специалист 
отдела образования И.Л. Седых. Дипломами за активную 
гражданскую позицию, значительный вклад в развитие пе-
дагогических инноваций и поддержание высокого звания 
«Учитель в регионе» награждены педагог дополнительного 
образования Дома творчества И.В. Чистова  и главный спе-
циалист отдела образования капитан должанской команды 
И.Л. Седых.

М. САПРОНОВ. 

ГОД УЧИТЕЛЯ

Фестиваль 
талантливых педагогов

 Трёхлетию «Домолинка» была пос-
вящена пресс-конференция, прошед-
шая в пятницу в Орловском филиале 
ОАО «ЦентрТелеком». Разговор касал-
ся самых актуальных тем. Какие собы-
тия произошли в жизни крупной теле-
коммуникационной компании ОАО 
«ЦентрТелеком» за последние три го-
да, особенно в 2009 году? В каких на-
правлениях развивался ее Орловский 
филиал? Что ожидается в ближайшее 
время? Об этом журналистам на 
пресс-конференции рассказал дирек-
тор Орловского филиала ОАО «Центр-
Телеком» Иван Дмитриевич Махов.

 Он сразу заявил, что пришел на эту 
встречу с очень хорошим настроени-
ем. Улыбка на лице Ивана Дмитриеви-
ча это подтверждала. Выяснилось, что 
причина не только в успешном про-
движении услуги «Домолинк» в тече-
ние трех лет. И.Д. Махов сообщил, что 
25 июня состоялось годовое собрание 
акционеров компании «ЦентрТеле-
ком», на котором было рассмотрено 
два основных вопроса. Первый из них 

— об итогах 2009 года. Несмотря на 
кризис, результаты работы оказались 
впечатляющими.

— Что же касается сегодняшней на-
шей встречи, то я очень рад, что три го-
да успешного шествия, продвижения 
широкополосных услуг связи под брен-
дом «Домолинк» на территории Орлов-
ской области совпали с другим замеча-
тельным событием, — сказал И.Д. Ма-
хов. — Именно к этой дате ввели в экс-
плуатацию и начали продажи еще 5000 
портов оптического доступа FTTx. Это 
более 2000 портов в г. Мценске и около 
3000 в Орле. В целом в Орле будут осу-
ществляться продажи оптического до-
ступа в Интернет с охватом практиче-
ски всех районов города, всех крупных 
застроек многоэтажных домов. 

 Начиная с 28 июня 2010 года, то 
есть с момента ввода в эксплуатацию 
сети волоконно-оптического доступа в 
г. Мценске, жители этого города могут 
подключить услугу высокоскоростного 
доступа нового поколения к сети Ин-
тернет по технологии FTTx под брен-

дом «Домолинк NEO». Эта технология 
позволяет не только работать в Интер-
нете на высоких скоростях, но и под-
ключить дополнительные сервисы и 
смотреть цифровое телевидение на 
компьютере. 

По словам И.Д. Махова, Орловский 
филиал «ЦентрТелекома», опираясь на 
возможности оптического доступа в 
Орле и Мценске, сделает всё для того, 
чтобы высокоскоростной доступ в Ин-
тернет стал реальным для каждого до-
мохозяйства, каждой семьи, каждого 
студента или школьника. Иван Дмит-
риевич отметил, что возможности, за-
ложенные в этой услуге, практически 
безграничны.

Сейчас компания уже приступила к 
формированию планов развития на 
следующий год. И, как подчеркнул 
И.Д. Махов, все в этих планах подчи-
нено развитию оптического, широко-
полосного доступа в Интернет. Сего-
дня, по его словам, телефония стано-
вится вторичной, и как услуга она ско-
ро станет приложением в связи с бур-
ным развитием информационных тех-
нологий. Совсем недавно на пресс-
конференциях в Орловском филиале 
«ЦентрТелекома» с гордостью говори-
ли, что достигли 100-процентной циф-
ровизации каждого райцентра. Сего-
дня пришли новые технологии и новые 
задачи: IP до каждого домохозяйства, 
до каждого клиента. И уже наряду с 
этой услугой идет та, которая раньше 
была главной, — телефония. 

Эти интегрированные решения, как 
отметил Иван Дмитриевич, как нельзя 
лучше вписываются в государствен-
ный заказ — предоставление доступ-
ных информационных услуг населе-
нию. Они хорошо вписываются в осу-
ществляемый Орловским филиалом 
ОАО «ЦентрТелеком» на базе Орлов-

ского колледжа информационных тех-
нологий социальный проект «Возраст 
— сети не помеха!» по обучению жите-
лей пенсионного возраста компьютер-
ной грамотности, навыкам работы с 
государственными и другими сайта-
ми. Поэтому работа по обучению ком-
пьютерной грамотности жителей об-
ласти будет продолжаться и совер-
шенствоваться. 

 Иван Дмитриевич Махов ответил на 
вопросы журналистов орловских газет 
и телеканалов, в том числе и «Орлов-
ской правды». Мы спросили о соци-
альных проектах Орловского филиала 
«ЦентрТелекома», о социальной от-
ветственности бизнеса. Удалось ли 
обеспечить телефонной связью всех 
инвалидов и участников Великой Оте-
чественной войны? Насколько востре-
бованными в сельских населенных 
пунктах, особенно отдаленных, оказа-
лись таксофоны, поставленные в рам-
ках проекта «Универсальная услуга»?

 — Нам удалось поставить телефо-
ны абсолютно всем инвалидам и уча-
стникам Великой Отечественной вой-
ны, — сказал Иван Дмитриевич. — Мы 
тесно поработали в этом вопросе с 
правительством Орловской области. 
Всем участникам и инвалидам войны 
телефонизированы квартиры и част-
ные домовладения.

Что же касается «универсальной ус-
луги», то она востребована, — продол-
жил И.Д. Махов. — Её главная функция 
— в предоставлении качественных ус-
луг телефонной связи всему без ис-
ключения населению Орловской обла-
сти, особенно в отдаленной сельской 
местности, с тем чтобы возможности 
современных телекоммуникационных 
услуг становились более доступными 
для широких слоёв населения. 

В. КРУГЛОВА.

Три года под знаком «Домолинка» 
и новых технологий

В минувшую пятницу счастливчикам, оказавшимся в 

нужное время на нужном месте — то есть на улице Ленина, 

вручались связки оранжевых воздушных шаров, на 

которых было написано хорошо знакомое многим слово 

«Домолинк». В каждой связке — по три шарика, по 

количеству лет действия этой широко востребованной 

услуги широкополосного доступа в Интернет в нашей 

области, предоставляемой Орловским филиалом ОАО 

«ЦентрТелеком». Обычно именинник принимает подарки, 

но ведь данный случай — особенный. Ровно три года назад, 

1 июля 2007 года, на территории Орловской области 

появился бренд «Домолинк», призванный помогать людям 

в быстром получении разнообразной информации, 

необходимой им как воздух в работе, в учебе.
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Не лучше обстоят дела и с новой 
песочницей. С одной стороны 
от нее уже есть симпатичный 

грибок-мухомор, под которым доста-
точно песка для игры, с другой — на-
ходится пустой металлический короб 
для песка. Новую песочницу располо-
жили все на той же бетонной площад-
ке, песка и здесь кот наплакал, да и 
тот вперемешку с гранитным щеб-
нем…

Рядом с детской площадкой торчит 
металлический щит с предупреждаю-
щей надписью. Из нее следует, что де-
ти до семи лет должны находиться на 
площадке только в сопровождении 
взрослых и что, прежде чем «исполь-
зовать игровое оборудование, нужно 
убедиться в его безопасности и отсут-
ствии посторонних предметов». На 
этом же щите — информация о заказ-
чике строительства детской площадки 
— МУ «Управление коммунальным хо-
зяйством г. Орла» — и подрядчике — 
ООО «Курс», а также телефонные но-
мера службы спасения. 

В соответствии с госстандартами 
поверхность игровой площадки, на ко-
торую падает ребенок с качелей или 
горки, должна быть оборудована спе-
циальным защитным покрытием. В со-
ответствии с ГОСТ Р ЕН 1177-2006 из 
сыпучих материалов на детских пло-
щадках разрешено применение пес-
ка, гравия фракцией до 8 мм, древес-
ных опилок. При засыпке площадки 
необходимо обеспечить достаточную 
толщину покрытия. Так 
для того, чтобы песок 
фракцией 0,2 — 2 мм  
амортизировал удары 
при падении, толщина 
покрытия должна быть 
не менее 500 мм. Такая 
толщина должна вы-
держиваться в течение 
всего срока эксплуата-
ции детской площадки.

Однако в соответст-
вии с Федеральным за-
коном «О техническом 
регулировании» от 27 

декабря 2002 г. № 184-ФЗ все россий-
ские государственные стандарты яв-
ляются добровольными для исполне-
ния. А это значит, что производителям 
и эксплуатирующим организациям 
можно и не выполнять их.

К счастью, в мае 2009 года Техни-
ческим комитетом принято решение о 
разработке специального техниче-
ского регламента «О безопасности 
комплекса детских площадок», кото-
рый установит обязательные требова-
ния безопасности к оборудованию и 
покрытиям на детских игровых пло-
щадках. Данный регламент внесен в 
Программу разработки технических 
регламентов Министерства промыш-
ленности и транспорта Российской 
Федерации на 2010 год. Есть надеж-
да, что уже в этом году безопасность 
детей станет законом для взрослых.

Что касается нашей истории, то, по-
ка готовится «безопасный» регламент, 
обязанности защитника детей должна 
взять на себя управляющая компания.

Мы обратились в ООО «ЖЭУ №11», 
обслуживающее часть домов по ули-
цам Силякова и Маринченко, и пого-
ворили с мастером Галиной Владими-
ровной Бабичевой:

— В песочницу песок мы планиро-
вали завезти в ближайшее время, а 
вот о том, что горка стоит на бетонной 
площадке, слышу впервые. Я обяза-
тельно схожу в этот двор, и если это 
необходимо, то песочка мы подсып-
лем и около горки, и около качелей. 

Юлия КОРОЛЁВА.

Фото автора.

Детская площадка: 
опасно для жизни

ТЕМНОТА ОБЕДУ 
НЕ ПОМЕХА

Взрыв на электростанции 
в центре Торонто оставил без 
света значительную часть 
крупнейшего канадского 
города и едва не сорвал 
торжественный обед с 
участием британской коро-
левы Елизаветы II и ее 
супруга герцога Эдинбург-
ского Филиппа.

Предположительно причи-
ной взрыва стала сильная жара 
— около 34 градусов по Цель-
сию, установившаяся в эти дни 
в Торонто. Всего без света ос-
таются около 250 тысяч жите-
лей Торонто; в городе погасли 
светофоры и закрыты от-
дельные участки метро. Пере-
бой в подаче электроэнергии 
застал супруга королевы на ме-
роприятии, где ему предстояло 
вручать молодым людям пре-
мии герцога Эдинбургского. 
Технические проблемы не по-
мешали администрации отеля 
провести торжественный обед 
на 380 персон, на котором при-
сутствовала королевская чета. 
Лифты и система кондициони-
рования воздуха в отеле про-
должали функционировать, и 
королева осталась довольна 
приемом.

ТАИЛАНД БУРЛИТ
Власти Таиланда продли-

ли режим чрезвычайного 
положения в Бангкоке и 18 
провинциях страны, режим 
ЧП отменен только в пяти 
провинциях.

В случае возобновления бес-
порядков действие закона о ЧП 
в них может быть восстановле-
но. Данный режим запрещает 
собрания в составе более чем 
пять человек и предоставляет 
расширенные полномочия ар-
мии и полиции.

Чрезвычайное положение 
было введено в Бангкоке в на-
чале апреля, а потом распро-
странено на 23 из 75 провинций 
Таиланда в связи с проходив-
шим в Бангкоке многодневным 
массовым антиправительствен-
ным протестом движения «крас-
норубашечников». Протестую-
щие были разогнаны прави-
тельственными войсками 19 
мая с применением боевого 
оружия. «Краснорубашечники», 
сторонники свергнутого воен-
ным переворотом 2006 года и 
находящегося в эмиграции быв-
шего премьер-министра Таи-
ланда Таксина Чинавата, требо-
вали отставки нынешнего пра-
вительства и проведения до-
срочных выборов.

ОПАСНАЯ 
ДОБЫЧА УГЛЯ

В Китае два предпринима-
теля приговорены к смерти 
за гибель 20 горняков.

Трагический инцидент про-
изошел 17 апреля 2009 года на 
шахте в провинции Хунань. 
Взрыв в складских помещениях 
угледобывающего предприятия 
привел к гибели 20 человек. 
Всего к ответственности суд 
привлек десять человек. Двое 
владельцев предприятия при-
говорены к высшей мере, ос-
тальные получили тюремные 
сроки от трех до 12 лет.

Шахта начала работу в 2003 
году, не имея на то разрешения. 
Ее владельцы также незаконно 
закупали и хранили взрывчатые 
вещества для осуществления 
угледобычи. В одном из поме-
щений, где хранилась взрывчат-
ка, в апреле прошлого года и 
произошел мощный взрыв. 
Ущерб от инцидента правоох-
ранительные органы оценили в 
4,85 миллиона юаней (714 ты-
сяч долларов США). Пригово-
ренным к смертной казни также 
предстоит выплатить штраф в 
размере 50 тысяч юаней (7,3 
тысячи долларов).

БЛОКАДА 
СТАЛА МЯГЧЕ

Израиль облегчил блокаду 
Газы и позвал туда европей-
ских министров. 

С 6 июля в анклав можно вво-
зить значительно больше това-
ров, запрещенных ранее. За-
прет сняли с матрасов, стираль-
ных машин и других бытовых то-
варов. В обнародованный изра-
ильскими властями «запретный 
список» вошли оружие и пред-
меты, которые могут использо-
ваться в качестве оружия, в том 
числе различные химикаты и 
удобрения, очистители воды, 
газовые баллоны. 

Правозащитники, предста-
вители «Хамаса» и палестин-
ские бизнесмены заявили, что 
уступок Израиля недостаточно, 
и потребовали полного снятия 
блокады. Израиль пообещал 
снять полностью блокаду толь-
ко в том случае, если боевики 
«Хамаса» освободят захвачен-
ного в 2006 году капрала Гилада 
Шалита, если группировка при-
знает Израиль и откажется от 
вооруженной борьбы. «Хамас» 
от этого требования отказался.

Также стало известно, что 
министры иностранных дел 
Италии, Великобритании, Фран-
ции, Испании и Германии согла-
сились принять приглашение 
главы МИД Израиля Авигдора 
Либермана посетить Газу. Де-
легацию возглавит итальянец 
Франко Фраттини.

По сообщениям 
информагентств.
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Ясно, что вопросы зара-
ботной платы занима-
ют важное место в 

повседневных заботах тру-
дящихся, работодателей, 
органов власти.   Работника 
интересует прежде всего 
сумма получаемых им денег, 
соблюдение сроков их вы-
платы и то, что он может на 
них приобрести. Работода-
телю необходимо удовлет-
ворить государственные 
требования по оплате труда, 
а также соблюсти меру со-
циальной справедливости и 
не допускать между адми-
нистрацией и рабочим кол-
лективом  конфликтов, кото-
рые, как правило, возникают 
в случаях несвоевременной 
выплаты заработной платы. 
Как это и случилось в учхозе 
«Лавровский».

— Проблема задолжен-
ности по зарплате в хозяй-
стве существует, — сразу   
п р и з н а л  р у к о в о д и т е л ь 
А.Н. Синицын. — Финансо-
вые вопросы обострились в 
конце прошлого года, когда 
учхоз погасил задолжен-
ность по налоговым плате-
жам. Кроме того, наше сель-
хозпредприятие понесло су-
щественные затраты в связи 
с расширением производ-
ства.

«Лавровский» является 
учебно-опытным хозяйст-
вом Орловского аграрного 

университета, и вуз два го-
да назад выделил сельхоз-
предприятию  новую совре-
менную высокопроизводи-
тельную технику. До этого 
будущие специалисты сель-
скохозяйственной отрасли 
изучали особенности ее 
применения в производстве 
где угодно, но только не в 
своем учхозе. Поступление 
новой техники и послужило  
для руководителя, как он 
сам сказал, толчком к рас-
ширению производства. За 
год посевные площади ози-
мых увеличили с 600 до 
1550 га, яровых — с 600 до 
800 га. 

— В связи с введением в 
севооборот новых площа-
дей понадобились дополни-
тельные затраты, компенси-
ровать их планировали с вы-
ручки от продажи урожая, — 
рассказывает А.Н. Синицын. 
— Однако в прошлом году 
ц е н а  н а  з е р н о  у п а л а , 
средств выручили меньше, 
чем предполагали. А у пред-
приятия в связи с его феде-
ральным статусом нет воз-
можности получить кредит, 
и наше хозяйство, которое 
все затраты производит из 
своего кармана, начало ис-
пытывать финансовые труд-
ности. 

В этой ситуации  креди-
торами своего предприятия 
— правда, поневоле — стали  
работники. Так уж распоря-
дилось руководство. Невы-

плаченными зарплатами за-
тыкали финансовые дыры в 
экономике учхоза.

— Сложившуюся задол-
женность по заработной 
плате планировали пога-
сить, как только начнется 
уборка и появится возмож-
ность продавать хлеб нового 
урожая. Однако  с решением 
вопроса пришлось поторо-
питься: ситуация находится 
под контролем прокуратуры, 
— говорит руководитель. 

Руководящий стаж у ди-
ректора составляет уже 
семь лет, и он не мог не знать 
о требованиях, предъявляе-
мых законодательством к 
работодателю в части свое-
временной выплаты зара-
ботной платы. Вот и при-
шлось, не дожидаясь убор-
ки, сдать 40 телок, чтобы на-
чать гасить задолженность.

Между тем общая чис-
ленность КРС в хозяйстве 
всего-навсего 200 голов, в 
том числе дойного стада — 
100. В такой ситуации ли-
шить животноводство всего 
поголовья ремонтного мо-
лодняка — невосполнимая 
потеря для отрасли.

Этот случай сокращения 
поголовья КРС уже не пер-
вый на сельхозпредприяти-
ях Орловского района. А за 
состояние животноводства 
в районе несет персональ-
ную ответственность и его 
глава. В случае с учхозом ру-
ководство Орловского рай-

она могло бы оказать реаль-
ную помощь сельхозпред-
приятию.   Дело в том, что на  
балансе учхоза стоят два об-
щежития, их содержание 
стало для «Лавровского» не-
посильным бременем. Но 
учхозу не удается передать 
их в ведение района, кото-
рый, как признается А.Н. Си-
ницын, выдвигает невыпол-
нимые для хозяйства требо-
вания по ремонту зданий. А 
такая  передача  благопри-
ятно отразилась бы на эко-
номике учхоза, которому не 
нужно было бы отвлекать 
значительные средства на 
содержание общежитий.

И все же требования ра-
ботников по выплате задол-
женности по заработной 
плате справедливы и закон-
ны.

— Мы же не просим боль-
ше того, что заработали, —  
замечают механизаторы, с 
которыми мы встретились 
на машинном дворе. — А 
зар платы у нас отнюдь не 
высокие: расценки на ре-
монте — 150 рублей в день, 
а в месяц, если округлить, 
выходит минималка. У тех, 
кто в поле работал, и у жи-
вотноводов, конечно, выше. 
Но сколько бы ни начисля-
лось, отдавать зарплату на-
до вовремя.

На сокращение задол-
женности по зарплате  под 
нож ушло ремонтное пого-
ловье для стада, продуктив-

ность которого в прошлом 
году составила 3750 кг мо-
лока на фуражную корову. 
Однако полученных средств  
все равно не хватает, при-
дется с началом уборки 
срочно сдавать зерно, а за 
него в начале жатвы вряд ли 
дадут хорошую цену. 

— Так стоило ли начинать 
так масштабно работать с 
землей, когда приходится 
рассчитываться такой це-
ной? — задаю вопрос дирек-
тору.

— И все же мы правильно 
сделали, что пошли на рас-
ширение посевных площа-
дей, — уверенно говорит 
А.Н. Синицын. — Это стар-
товая площадка для будуще-
го развития хозяйства. И та-
кая работа продолжается. В 
этом году озимые займут 
уже 2000 га,  яровые  на сле-
дующий год разместятся на  
1000 га.  Кроме того, мы ра-
ботаем с элитными семена-
ми, расширили и еще увели-
чиваем площади под рыноч-
ными культурами, такими, 
как гречиха, соя, в перспек-
тиве — возделывание рап-
са. Будем работать и над 
восстановлением поголовья 
КРС, для чего прилагаем си-
лы, чтобы войти в федераль-
ную программу по строи-
тельству мини-ферм или се-
мейных ферм. 

Раз руководитель строит 
планы, значит, он верит в бу-
дущее. И в такой ситуации  
очень важно получить под-
держку  коллектива. Но для 
этого надо хотя бы вовремя 
платить зарплату. Кстати, 
как заверил А.Н. Синицын, 
задолженность по ней долж-
ны погасить до 15 июля.

Елена ГУСЕВА.
Орловский район.

Причина конфликта — 
неоплаченный труд

Но куда там!  Даже из описания 
угасания жизни крохотной пятиме-
сячной девочки и страданий ее ма-
тери журналистка, похоже, пыта-
лась сделать политическую показу-
ху и самопиар.

 Вряд ли семья ребенка хотела, 
чтобы ее трагедию и боль  исполь-
зовали в «Орловской искре»  для 
политических целей. Не знали и не 
ведали, видимо, убитые горем лю-
ди, какие акценты в деле о гибели 
ребенка в городской больнице Ор-
ла поставит журналистка Валентина 

Остроушко. Не рассчитывали, что 
вслед рассказу о мучениях крохи и 
о картине «ее безжизненного дет-
ского тельца» журналистка с упое-
нием напишет: «А спасибо за это 
скажем  главе аппарата областной 
исполнительной власти, которого 
губернатор назначил ответствен-
ным «за кадры».

«Спасибо»? Не кощунство ли?
И что за демонстрация радости в 

насильственной привязке истории 
болезни конкретной маленькой де-
вочки к руководящему сотруднику 

областной власти, к которому Ост-
роушко питает не лучшие чувства?  
Это лишь повод напомнить читате-
лю о служебной карьере заместите-
ля губернатора? Остроушко уже пи-
сала о ней, еще год назад. Тогда 
восторженно и подобострастно, 
сейчас — с презрением. За этот год 
ей так и не удалось пробиться в об-
ластные чиновники, а как хотелось 
дружить с властью! Не в этом ли 
причина сведения счетов?

Как пришло в голову журналист-
ке использовать слезы и страдания 
матери, смерть девочки, о которой 
уже завтра вряд ли вспомнит «крас-
ная сказительница», в качестве 
«вендетты» за крушение своих на-
дежд?   

Красная пресса не смогла также 
не воспользоваться горем мамы 
маленькой Леры, чтобы клеймить 
кадровую политику области и толь-
ко что назначенного руководителем 
департамента здравоохранения и 
социального развития А. Медведе-
ва. Доктор Медведев — професси-
онал, сомнений нет. И именно он, 

будучи главврачом областной дет-
ской больницы, не позволил пустить 
в палату другой девочки — Эммы — 
кандидата в мэры от КПРФ Василия 
Иконникова. Мать и четверо брать-
ев Эммы погибли в пожаре, и она 
находилась в стрессовом состоя-
нии. Говорят, с подачи Остроушко, 
фото кандидата в мэры, передаю-
щего маленькой Эмме апельсины, 
планировалось использовать как 
мощный PR-ход? 

А с какой целью в статье про из-
мученную недугом малышку «наме-
шаны»  и агрофирма «Мценская», и 
падение нефтедоллара, и сельское 
хозяйство, и охранный бизнес, и 
роль прокуратуры в подаче кисло-
рода в орловскую медицину?

Увы, кризис жанра подкосил ме-
ст ную оппозиционную журналисти-
ку. Ее рупоры все чаще в поисках 
сенсаций и политических обличе-
ний безнравственно и аморально 
эксплуатируют темы личностные, 
сокровенные, святые, безжалостно 
раня души доверившихся людей. 

С. ЩЕДРИНА.

Синдром аморальности
РЕПЛИКА

Поначалу, читая статью «Синдром эмоционального 

выгорания» В. Остроушко («Орловская искра»), 

показалось: журналистка остепенилась. Взялась за 

серьезную тему, не оставляющую равнодушным 

никого. Тему социальную, экономическую, 

нравственную.  В истории одной судьбы — общие 

проблемы  национальной медицины:  нехватка 

лекарств,  дефицит медицинского оборудования, 

ошибочная диагностика, кадры,  профессиональная 

этика врачей, человеческая черствость. В итоге 

великая трагедия — смерть ребенка. 
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Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Тамбовская область

Лесные пожары 
продолжаются
За последние две недели 

в лесах области зафиксиро-
вано несколько пожаров, 
возгорания провоцирует за-
сушливая погода. 

Недавно крупные пожары 
бушевали в Платоновском и 
Серповском лесничествах. Для 
борьбы с лесными пожарами в 
состоянии постоянной готов-
ности находятся сотни сотруд-
ников лесхозов и МЧС. Два ра-
за в день проводится авиапат-
рулирование лесного хозяйст-
ва области. Более 30 наруши-
телей правил пожарной без-
опасности привлечены к адми-
нистративной ответственно-
сти, 125 дел переданы в орга-
ны дознания для установления 
виновных.

С начала июня в Тамбовской 
области действует особый 
противопожарный режим. В 
лесах, сельскохозяйственных 
угодьях, в садоводческих, дач-
ных объединениях, а также на 
территориях, прилегающих к 
жилым домам и другим пост-
ройкам, запрещено разводить 
костры, сжигать мусор, сухую 
траву и бытовые отходы. Не 
разрешается проводить пожа-
роопасные работы, топить пе-
чи и котельные установки, ра-
ботающие на твердом топли-
ве. Введен запрет на посеще-
ние гражданами лесов, въезд 
на их территорию транспорт-
ных средств.

Воронежская область

Ремонт 
по принуждению

В Воронежской области 
прокуратура заставляет глав 
сельских поселений отре-
монтировать дороги.

Прокуратурой Репьевского 
района с привлечением со-
трудников ГИБДД проведена 
проверка исполнения законо-
дательства о безопасности до-
рожного движения. Они уста-
новили, что асфальт на ряде 
автомобильных дорог района 
пришел в полную негодность. 
Тем самым создается угроза 
жизни, здоровью и имуществу 
людей.

По результатам проверки 
прокуратурой района направ-
лены в суд заявления о понуж-
дении администраций выше-
указанных сельских поселений 
привести автомобильные до-
роги в соответствие с требова-
ниями ГОСТ.

Калужская область

Всё дело 
в заглушке

Некоторые районы Калу-
ги до сих пор остаются без 
воды. Трудности испытыва-
ют жители районов Силикат-
ный, Северный, Аненки, Ка-
луга-2, юго-западная часть 
города.

На питьевом водоводе, иду-
щем от Окского водозабора, 
3 — 4  и ю л я  п р о в о д и л и с ь 
ремонт ные работы по врезке 
новых труб. Треть Калуги оста-
лась без холодной воды. Когда 
работы были завершены и на-
чалась закачка воды в систему, 
на одном из участков магист-
рального водопровода сорва-
ло заглушку, произведенную 
еще в 1978 году. Работа по вос-
становлению сети ведется и 
сейчас. Поступление воды в 
дома некоторых районов Калу-
ги временно остановлено.

Московская область

Адресом 
ошиблись!

 Милиционеры УВД по До-
модедово по ошибке взяли 
штурмом адвокатскую кон-
тору.

Утром на пороге конторы 
появились несколько человек в 
штатском с явным намерени-
ем пройти внутрь. Мужчины 
пояснили, что они из милиции 
и у них есть постановление об 
обыске организации, располо-
женной на Красносельской, 
д. 1. Им пояснили, что адрес 
юридического центра: Красно-
сельская, д.1/2, строение 4. К 
тому же для обыска адвокат-
ского кабинета необходимо 
постановление с печатью су-
дьи. Тем не менее ждать мили-
ционеры не пожелали и пошли 
на абордаж. Они проникли в 
здание, разбили камеру на-
блюдения и стали методично 
высаживать двери рабочих ка-
бинетов. Через час приехал уп-
равляющий юридического цен-
тра. Он призвал остановить 
погром и подверг ревизии до-
кументы захватчиков. Непро-
шеные гости оказались опера-
тивниками угрозыска и сотруд-
никами ОБЭП Домодедова, 
плюс еще пара курсантов уни-
верситета МВД. Только к вече-
ру директор смог выйти на 
связь с начальством УВД До-
модедова и описать ситуацию. 
Милиционеры извинились и 
раскланялись, выразив надеж-
ду на то, что им не станут 
предъявлять претензии в су-
дебном порядке. 

По сообщениям 
информагентств.

НОВОСТИ ЦФО

За прошедшую 

неделю на телефон 

«горячей линии» 

в редакцию 

«Орловской правды» 

поступило 18 звонков.

Наши читатели продолжа-
ют интересоваться тем, 
что происходит в обла-

сти, городе, посёлке, в собст-
венном доме. И они подмечают 
всё, что им кажется неправиль-
ным или возмутительным, что 
надо бы изменить, а что оста-
вить в прежнем виде.

Небывалая жара заставила 
людей потянуться к водоёмам. 
«Разрешили ли купаться на ор-
ловском городском пляже? — 
спрашивает житель Орла Ни-
колай Викторович Солонин. — 
Может быть, от такой жары уже 
все микробы погибли, а мы всё 
боимся там плавать?»

Мы обратились в отдел са-
нитарного надзора Роспотреб-
надзора по Орловской обла-
сти, но полученный ответ вряд 
ли обрадует наших читате-
лей — любителей поплавать. 
Как выяснилось, данная зона 
отдыха не имеет санитарно-
эпидемиологического заклю-
чения. После последней про-
верки (а они проводятся каж-
дые две недели) установлено, 
что качество воды на городс-
ком пляже не соответствует 
санитарным нормам по микро-
биологическим показателям. 
Так что купание здесь запре-
щено, о чём и свидетельствует 
огромный щит с надписью. 
Правда, в жаркий выходной 
день на пляже всё равно нет 
свободного места — попла-
вать-то хочется…

Напротив завода «Химмаш» 
на постаменте стоит танк. От-
крытие этого памятного места 
состоялось ещё в 1984 году. 
В предвоенные годы на этом 
месте располагались летние 
лагеря Орловского бронетан-
кового училища. Выпускники 
училища героически сража-
лись в годы войны, многие не 
вернулись с тех сражений. «В 
прошлом году здесь установи-
ли светильники, поставили ла-
вочки, но почему же сегодня 
всё вокруг танка заросло бурь-
яном, — жалуется жительница 
поселка Знаменка Валентина 
Алексеевна Николаева. — Мы 
говорим молодежи о нашей па-
мяти, о героическом прош лом 
родины, а сами элементарно 
траву покосить забываем».

В МУ «Управление комму-
нальным хозяйством города 
Орла», куда мы обратились, 
ответили, что про памятник 
никто не забывал и что придёт 
очередь соответственно гра-
фику. Нам пообещали, что 
в июле трава вокруг танка бу-
дет скошена.

Нина Максимова поменяла 
место жительства — перееха-
ла с одного района города 
Орла в другой. Телефон она 
тоже решила перенести. «В го-
родской телефонной службе 
мне сказали, что перенос те-

лефона обойдётся мне в пол-
торы тысячи рублей, но поче-
му, ведь у меня уже был уста-
новлен телефон по старому 
адресу», — возмущается наша 
читательница. Мы проконсуль-
тировались в Орловской ГТС. 
Выяснилось, что установка но-
вого телефона стоит от двух 
до трёх тысяч рублей, перенос 
телефона с заменой номера 
стоит полторы тысячи, а без 
замены номера — около тыся-
чи рублей. Нина Максимова не 

хотела оставлять свой старый 
номер телефона, поэтому ей 
предложили заплатить полто-
ры тысячи рублей.

У дома №183 по улице 
Комсомольской в городе 
Орле деревья вымахали 

выше крыши. Это понятно: дом 
старый, и деревья во дворе 

были посажены несколько де-
сятков лет назад. Антонина 
Ивановна — одна из жильцов 
дома — пожаловалась на то, 
что некоторые ветви деревьев 
разрослись настолько, что ка-
саются её окон. «Во время 
дождя и ветра ветки бьют 
по стеклам так, что всё дрожит, 
в недобрый час окно и раз-
биться может, — говорит наша 
читательница. — Другая про-
блема в том, что в квартире по-
стоянно темно и сыро. Как-то 
я обращалась в ЖЭУ №10, но 
результата пока нет».

Мы не стали обращаться 
в ЖЭУ, а позвонили сразу в жи-
лищно-управляющую компа-
нию Заводского района. Нам 
ответили, что в таких случаях 
квартиросъёмщик должен на-
писать заявление с просьбой 
спилить ветви деревьев и при-
нести его в своё ЖЭУ или 

в свою управляющую компа-
нию. Комиссия оценит ситуа-
цию на месте и примет реше-
ние. В таких случаях чаще все-
го подтверждается факт того, 
что ветви действительно ме-
шают жильцам.

Продолжают «развлекать-
ся» мошенники через сотовую 
связь. Бывшая учительница 
биологии Алла Ивановна в по-
ловине первого ночи получила 
странное смс-сообщение: 
«Мам, срочно утром перечисли 

900 рублей. Подробности при 
встрече». И в послании сооб-
щался номер. В данной ситуа-
ции любители поживиться за 
чужой счет попали в точку. 
У женщины двое взрослых де-
тей, и, конечно, она заволно-
валась. Но потом стала рас-
суждать трезво: дочь живет 
в другой стране, где нужны 

доллары, а не рубли, и позво-
нила сыну. Тот в недоумении: 
«Мама, я не отправлял никаких 
сообщений, это мошенники! 
Сотри сообщение и забудь».

Хорошо, что в данной исто-
рии закончилось всё благопо-
лучно и люди не лишились де-
нег, но известны случаи, когда 
матери (а такие сообщения ча-
сто начинаются именно с об-
ращения к маме) бегут и от-
правляют деньги, даже не поз-
вонив сыну или дочери. Поэто-
му обращаемся к нашим чита-
телям: будьте бдительны!

Светлана Алексеевна Фо-
мина живет в доме, ко-
торый в Орле называют 

«трилистник», поэтому с высо-
ты ей хорошо видно, что про-
исходит вокруг. Интересно её 
мнение по поводу клумбы на-
против «трилистника».

«Я понимаю, что эти волны 
из серо-фиолетовых цветов 
символизировали море, — го-
ворит Светлана Алексеевна. — 
Но почему же их уже третий 
раз за лето перекапывают? 
Разве стоит затрачивать день-
ги на то, чтобы менять серые 
цветочки на желтые, фиолето-
вые на синие?

Смотрю, в прошлую пятницу 
опять женщины копаются 
на клумбе головой вниз. Под-
хожу и спрашиваю, чего, мол, 
опять пересаживаете? Отвеча-
ют: «Те цветы уже отцвели, са-
жаем новые». А нужны ли такие 
затраты на эту единственную 
клумбу? Да посадите вы здесь 
многолетние цветы или вооб-
ще газонной травой засейте, 
а если есть лишние деньги, то 
лучше потратить их на благо-
устройство дворов, которые, 
конечно, не видны с проезжей 
части, но люди ведь и там тоже 
хотят видеть красивое».

Нельзя не согласиться 
с мнением нашей читательни-
цы, здравый смысл в её рас-
суждениях есть. Столь тща-
тельно «вылизывать» центр го-
рода, когда во многих дворах 
запустение и вывороченный 

асфальт, мягко говоря, не сов-
сем по-хозяйски.

В доме №40 по улице Цвета-
ева в городе Орле перестало 
работать радио. Одна из жи-
тельниц дома Лариса Гаври-
ловна позвонила в редакцию 
на «горячую линию» и пожало-
валась, что не может дозво-
ниться до ремонтной службы. 
Через некоторое время после 
нашего обращения в Орлов-
ский филиал ОАО «ЦентрТеле-
ком» женщина вновь позвонила 
в редакцию: «У нас заработало 
радио! Спасибо вам огром-
ное!». Приятно, конечно, слы-
шать добрые слова, но если 
у вас вдруг перестало работать 
радио или телефон, для начала 
надо позвонить в службу ре-
монта по телефону 42-08-10 
и оставить свою заявку специа-
листам. Это будет правильно.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Фото Ольги ИВАНОВОЙ.

Телефон «горячей линии» 

«Орловской правды» 

76-35-50 
продолжает принимать звонки 

от читателей.

ОБЗОР ЗВОНКОВ ЧИТАТЕЛЕЙ НА «ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ»

На фоне знойного лета

КРИМИНАЛ

Желание директора социально-реаби-
литационного центра сэкономить 

на оплате услуг ЖКХ обернулось возбуж-
дением в отношении нее уголовного дела 
по статье «Мошенничество».

Она обратилась к бухгалтеру учрежде-
ния с просьбой предоставить ей справку 
о доходах. Причем, как утверждают сви-
детели, попросила не указывать отпуск-
ные и премиальные выплаты. Таким обра-
зом, размер среднего заработка директо-
ра оказался существенно заниженным.

Эти справки в числе прочих необходи-
мых документов подозреваемая предо-
ставила в отдел социальной защиты насе-
ления. Там ей начислили субсидию на оп-
лату жилищно-коммунальных услуг. За 
2009-й и несколько месяцев 2010 года по-
дозреваемая трижды получала денежные 

выплаты. Общая их сумма составила бо-
лее 4 тысяч 500 рублей.

Сотрудники милиции запросили в на-
логовой инспекции информацию о дохо-
дах женщины и выявили несоответствие 
заявленным сведениям. По данным фак-
там возбуждены три уголовных дела 
по статье «Мошенничество, совершенное 
лицом с использованием своего служеб-
ного положения».

В ходе проверок сотрудники ОБЭП ОВД 
по городу Ливны и Ливенскому району 
совместно с коллегами из подразделения 
по налоговым преступлениям выявили не-
сколько подобных фактов.

Через сотрудников органов социаль-
ной защиты населения проходят сотни 
подобных справок о заработной плате, 
и нет ни времени, ни возможности их про-

верить. Граждане, подающие их вместе 
с заявлением на получение субсидий, 
предупреждены о том, что должны предо-
ставлять подлинные документы. Однако 
так поступают не все.

Например, бухгалтер одного из муни-
ципальных учреждений, используя слу-
жебное положение, также получила справ-
ку, в которой был указан заниженный раз-
мер заработка. Таким способом 26-лет-
няя женщина промышляла с 2008 года. За 
это время она получила более 8 тысяч 
рублей. В отношении нее также были воз-
буждены уголовные дела.

— Мы проводим целенаправленные 
проверки не только должностных лиц, но 
и обычных граждан, — рассказывает на-
чальник отдела по борьбе с экономичес-
кими преступлениями Алексей Мишин. — 
Среди них также есть те, кто предостав-
лял подложные справки. Работа по выяв-
лению подобных нарушений закона будет 
продолжена.

Олеся ЛИХОБАБИНА.

Пресс-служба УВД.

Сотрудникам ОБЭП ОВД по городу Ливны и Ливенскому району 

удалось выявить несколько фактов предоставления подложных 

справок о доходах. Промышляли этим несколько жителей города 

Ливны. Выявили нарушение закона сотрудники отдела по борьбе 

с экономическими преступлениями в результате проверки.

Подозреваются в мошенничестве

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

Форма торгов: открытый аукцион.
Наименование, место нахождения, почтовый адрес, контактный телефон, адрес 

электронной почты государственного заказчика: аппарат губернатора и правительства Ор-
ловской области, 302021, г. Орёл, пл. Ленина, д.1,  тел. 8 (4862) 47-52-54, zakup@adm.orel.ru

Наименование, место нахождения, почтовый адрес, контактный телефон, адрес 

электронной почты органа, уполномоченного на осуществление функций по размеще-

нию заказов для государственных нужд Орловской области (далее — уполномоченный ор-
ган): департамент экономики Орловской области, 302021, г. Орёл, пл. Ленина,1, тел. 8 (4862) 
43-52-41, mirage@adm.orel.ru

Предмет государственного контракта: поставка цифровой конференц-системы Bosch 
DCN Next Generation (или эквивалент).

Количество поставляемого товара: одна конференц-система в соответствии с техничес-
ким заданием документации об аукционе.

Начальная (максимальная) цена государственного контракта: 1 200 000 рублей.
Место поставки товара: 302021, г. Орёл, пл. Ленина, д.1.
Срок, место, порядок предоставления документации об аукционе, официальный сайт, 

на котором размещена документация об аукционе: документация об аукционе предоставля-
ется уполномоченным органом бесплатно в письменной форме или в форме электронного доку-
мента в течение двух рабочих дней со дня получения письменного заявления от любого заинте-
ресованного лица по адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а с 7 июля по 28 июля 2010 года и раз-
мещена в свободном доступе в сети Интернет на официальном сайте www.adm.orel.ru

Место, дата и время проведения аукциона: г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а, зал заседаний, 
3 августа 2010 года в 10.00  (время московское).

Учреждениям УИС и ОИ преимущества не предоставляются.

СООБЩЕНИЕ

О ПРОВЕДЕНИИ ВНЕОЧЕРЕДНОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ ЧЛЕНОВ

НЕКОММЕРЧЕСКОГО ПАРТНЕРСТВА 

«ОРЛОВСКОЕ РЕГИОНАЛЬНОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ СТРОИТЕЛЕЙ»

Некоммерческое партнерство «Орловское региональное объединение строителей» 

(НП ОРОС) сообщает о проведении общего собрания членов НП ОРОС в форме 

собрания — совместного присутствия членов для обсуждения вопросов повестки дня 

и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование.

Дата проведения общего собрания членов: 12 июля 2010 г.
Время начала регистрации участников собрания: 14.30.
Время проведения общего собрания членов: 15.00.
Место проведения общего собрания членов: Малый зал областной администрации 

(302028, РФ, г. Орел, пл. Ленина, д.1).
Повестка дня:

1. Утверждение внутренних положений НП ОРОС.
2. Избрание членов контрольной комиссии.
3. Разное.
К собранию допускаются лица, уполномоченные на участие в общем собрании членов НП 

ОРОС. Участнику общего собрания членов необходимо иметь при себе паспорт или иной документ, 
удостоверяющий личность, документ, подтверждающий полномочия (протокол об избрании), 
а для представителя члена НП ОРОС — также доверенность на право участия в общем собрании 
членов с правом голосования, оформленную и удостоверенную в установленном порядке.

С информацией и материалами к общему собранию можно ознакомиться по адресу: г. Орел, 
ул. Салтыкова-Щедрина, д.36, офис 22, каб.5.

Перелыгин Анатолий Николаевич, Ноздрин Иван Степанович, собственники 2 (двух) земельных 
долей, размером 15,6 га, в том числе пашни 13,0 га, в праве общей долевой собственности на земельный 
участок из земель сельскохозяйственного назначения, расположенный по адресу: Орловская область, 
Орловский район, Станово-Колодезьское с/п, СП «Русь», находящийся в общей долевой собственности 
граждан, извещают о намерении выделить земельный участок общей площадью 15,6 га в счет 2 

земельных долей из земель сельскохозяйственного назначения в следующих границах:

полевой севооборот №3, поле №4, часть рабочего участка №4, а также кормовые угодья, примы-
кающие к выделяемому участку пашни, всего 15,6 га с/х угодий, расположенные в составе земельно-
го массива по адресу: Орловская область, Орловский район, Станово-Колодезьское с/п, СП «Русь».

Информацию о собственнике земельной доли, желающем выделить земельный участок, а также 
дополнительные сведения о местоположении выделяемого участка можно получить у собственника 
либо в соответствующих государственных учреждениях.

Обоснованные возражения от участников общей долевой собственности по местоположению вы-
деляемого земельного участка вручаются собственнику земельной доли лично под роспись либо на-
правляются в его адрес: Орловская область, Орловский район, д. Становое, д. 31, кв. 9 по почте за-
казным письмом с описью вложения и уведомлением о вручении в течение 30 дней со дня публика-
ции настоящего извещения.

К возражениям, в какой бы форме они ни были направлены представителям собственников зе-
мельных долей, возражающая сторона — участник общей долевой собственности, должна приложить 
следующие документы: копию документа, удостоверяющего личность (паспорт), копии документов, 
подтверждающих право собственности на земельную долю (долю в праве), а также указать реквизи-
ты, по которым с ней можно связаться с целью урегулирования возникшего спора. В случае если от 
имени возражающей стороны действует представитель, то помимо указанных документов к возраже-
нию прилагаются документы, подтверждающие полномочия представителя.

Акимова Алла Алексеевна, представитель от имени собственников 7 земельных долей разме-
ром 9,3 га каждая, в том числе пашни 7,8 га каждая, в праве общей долевой собственности на земель-
ный участок общей площадью 902 га, расположенный по адресу: Орловская область, Новосильский 
район, Вяжевский сельсовет (поселение), территории бывшего СПК «Вяжевский», находящийся в об-
щей долевой собственности 97 граждан,

ИЗВЕЩАЕТ
о намерении собственников выделить земельный участок общей площадью 65,1 га, в том числе 

пашни 54,6 га, в счет 7 земельных долей в праве общей долевой собственности на земельный участок 
из земель сельскохозяйственного назначения:

севооборот 1, поле IV, участок 4;
севооборот 2, поле IV, участок 1,
расположенный вблизи нп. Вяжи-Заречье и верх «Алжинская гора» (Алжинова гора). 
Естественные кормовые угодья площадью 10,5 га расположены в балке верх «Алжинская гора» (Ал-

жинова гора) и верх «Большой перелом».
Обоснованные возражения от участников общей долевой собственности по местоположению вы-

деляемого земельного участка вручаются представителю собственников земельных долей Акимовой 
Алле Алексеевне лично под роспись либо направляются в её адрес: Орловская область, Новосиль-
ский район, с. Вяжи-Заверх, ул. Молодежная, д. 10 по почте заказным письмом с описью вложения и 
уведомлением о вручении в течение 30 дней со дня публикации настоящего извещения.

К возражению участников общей долевой собственности должны быть приложены копии докумен-
тов, подтверждающих право собственности на земельную долю.

Контактный телефон 8-920-283-37-79.

Руководствуясь Земельным кодексом РФ, Федеральным законом от 24.07.2002 г. №101-ФЗ «Об оборо-
те земель сельскохозяйственного назначения», администрация Болховского района извещает о 

предстоящем предоставлении в аренду земельного участка из земель Бориловского сельского посе-
ления общей площадью 178498 кв. м, расположенного по адресу: Орловская область, Болховский район, 
Бориловский с/с, кадастровый номер 57:01:0060101:168, для сельскохозяйственного производства. 

Категория земель — земли сельскохозяйственного назначения.
За дополнительной информацией о местоположении предоставляемого земельного участка, а 

также с заявками обращаться в администрацию Болховского района по адресу: Орловская область, 
г. Болхов, ул. Ленина, 2-а, тел. 8 (48640) 2-37-01 в течение месяца с момента опубликования настоя-
щего объявления.
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